

Excellences,
Monsieur le Président du Conseil des gouverneurs,
Mesdames et Messieurs les ministres,
Mesdames et Messieurs les gouverneurs,

Je tiens à féliciter la BERD et le gouvernement du Royaume-Uni pour l'organisation de la présente Assemblée annuelle.

La Finlande soutient fermement l'indépendance, la souveraineté et l'intégrité territoriale de l'Ukraine. Nous condamnons avec la plus grande fermeté la guerre d'agression menée par la Russie. Nous remercions la BERD de continuer, par son indéfectible partenariat, d'apporter à l'Ukraine un soutien efficace. Le soutien de la Finlande à l'Ukraine s'établit à plus de 3,7 milliards d'euros et se poursuivra aussi longtemps que nécessaire.

Une paix qui respecte la souveraineté et l'intégrité territoriale de l'Ukraine est dans notre intérêt à tous. Elle doit être notre objectif. La Russie est seule responsable de l'agression et de ses effets. Ensemble, il faut que nous fassions de notre mieux pour aider l'Ukraine à obtenir une paix juste et durable qui respecte les principes inscrits dans la Charte des Nations Unies.

L'Accord portant création de la BERD énonce les principes que toutes les Parties s'engagent à respecter, à savoir la démocratie pluraliste, l'État de droit, le respect des droits de l'homme et l'économie de marché. Ce même document définit l'objectif de la Banque comme étant de favoriser la transition de ses pays d'opérations vers des économies de marché ouvertes.

Ces principes, combinés au mandat de transition unique qui est celui de la BERD, sont un bon rappel de ce qui devrait guider les activités opérationnelles de la Banque à tout moment. Il faut que le secteur privé reste au cœur des opérations de l'institution. Nous demandons instamment à la Banque de **maximiser ses efforts pour mobiliser des financements privés**. Cela est essentiel à l'approche de la Conférence sur le financement du développement qui doit se tenir à Séville, où la mobilisation de financements privés et de ressources nationales sera le principal sujet abordé dans le contexte de la tendance à la baisse de l'aide publique au développement.

Le **changement climatique** et la **perte de biodiversité** sont des problèmes mondiaux. Nous demandons instamment à la BERD d'accélérer les investissements qui aideront ses pays d'opérations à passer de la dépendance aux combustibles fossiles à une énergie propre. Cette transition nécessitera également d'investir de manière responsable dans la chaîne de valeur des minéraux essentiels. Nous encourageons également la BERD à examiner les possibilités qu'offre l'énergie nucléaire, domaine dans lequel elle possède depuis toujours une bonne compétence.

Nous demandons instamment à la BERD de poursuivre ses travaux sur l'**égalité des genres**. Les sociétés égalitaires et socialement inclusives sont plus stables, leur bien-être plus élevé et leurs économies plus fortes. Nous nous réjouissons à la perspective que soit rapidement mise en œuvre la Stratégie pour la promotion de l'égalité des genres.

Le thème de l'Assemblée annuelle 2025, « Des horizons en expansion », marque l'élargissement du champ d'action géographique de la BERD à l'Afrique subsaharienne et à l'Irak. Nous accueillons de nouveaux actionnaires et de nouveaux pays d'opérations. Alors que la Banque se prépare à opérer dans ces pays, nous aimerions lui rappeler de se concentrer, conformément à son mandat, sur la création de valeur

ajoutée en accélérant la transformation des pays vers des économies orientées vers le marché, tout en appliquant les principes de la démocratie pluraliste.

Nous pensons que l'expansion progressive de la BERD en Afrique subsaharienne et en Irak ne générera pas de coûts supplémentaires pour les actionnaires et ne réduira pas les opérations dans les pays où elle opère actuellement. Il faut que la Banque maintienne ses normes élevées de gouvernance, de gestion des risques et de saine gestion bancaire. Il faut que les opérations menées dans les nouveaux pays s'autofinancent très rapidement. L'expansion ne peut en aucun cas mettre en péril la note AAA de la Banque.

Nous remercions la BERD de jouer un rôle actif dans les **initiatives « Global Gateway »**. Global Gateway est une plateforme qui réunit des investisseurs et des acteurs qui partagent les mêmes idées, et nous encourageons la Banque à explorer davantage les opportunités qu'offre ce cadre, également en Afrique subsaharienne, en particulier avec d'autres institutions financières européennes. Nous soutenons le travail que la Banque mène pour ce qui est de promouvoir la numérisation et l'offre de solutions numériques inclusives, fiables et durables.

Nous encourageons en outre la BERD à coopérer activement avec d'autres institutions financières internationales pour élaborer des politiques et trouver des possibilités de cofinancement. Cela importe tout particulièrement au niveau des pays, où un travail harmonisé aura l'impact le plus important. Nous nous félicitons en particulier de l'initiative de délégation réciproque mise en place avec la Banque européenne d'investissement.

Avant de conclure, permettez-moi d'exprimer le soutien de la Finlande au nouveau Cadre stratégique et capitalistique. Bien que des compromis aient été faits pour tenir compte des différents points de vue, nous soutenons fermement l'action que la BERD mène pour promouvoir le développement dans ses pays d'opérations, guidée par son mandat et ses valeurs. Madame la Présidente, je vous souhaite, ainsi qu'à votre personnel, un grand succès dans la mise en œuvre de ce cadre et attends avec impatience les discussions sectorielles à venir.

Pour conclure, je voudrais saluer la Banque européenne pour la reconstruction et le développement et lui souhaiter un grand succès dans la poursuite du travail de transformation qu'elle mène à tous les horizons, anciens et nouveaux.